

## AUFSÄTZE • ORIGINAL PAPERS

Mechthild Baron und Henriette Dahms

- ▶ **Moorschutz auf die bundespolitische Agenda – SRU-Gutachten fordert eine Bundesinitiative Moorschutz**  
Putting mire conservation on the national policy agenda – SRU, the German Environmental Council, calls for a nationwide peatland conservation initiative..... **381**
  
- Sabine Heinz, Franziska Mayer und Gisbert Kuhn
- ▶ **Grünlandmonitoring als Instrument zur Entwicklung einer Kennartenliste für artenreiches Grünland**  
Using grassland monitoring to compile a list of the indicator species of species-rich grassland ..... **386**
  
- Andreas Fichtner und Matthias Lüderitz
- ▶ **Signalarten – ein praxisnaher Beitrag zur Erfassung der Naturnähe und Biodiversität in Wäldern**  
Signal species – a practical tool for the assessment of naturalness and biodiversity in forest ecosystems ..... **392**
  
- Silke Kleinhüchelkotten und Horst-Peter Neitzke
- ▶ **Naturbewusstsein in Deutschland**  
**Ausgewählte Ergebnisse der Repräsentativbefragung 2011**  
Nature awareness in Germany  
Selected results of the population survey in 2011..... **400**
  
- Jennifer Hauck, Heidi Wittmer, Christoph Görg und Kurt Jax
- ▶ **Von der Notwendigkeit, regionale Nutzer in die Erfassung von Ökosystemdienstleistungen einzubinden**  
On the necessity to include regional stakeholders in the assessment of ecosystem services..... **406**
  
- Ulrich Gehrlein, Siegfried Demuth und Julia Raddatz
- ▶ **Der Mehrwert naturschutzorientierter Regionalentwicklung: Beiträge von PLENUM zur regionalen Entwicklung und Erhaltung der Kulturlandschaft**  
**Ergebnisse und Schlussfolgerungen der Abschlussevaluation in den Projektgebieten „Allgäu-Oberschwaben“ und „Westlicher Bodensee“**  
On the added value of conservation-oriented regional development: Contributions made by PLENUM to regional development and cultural landscape conservation  
Outcomes and conclusions of final evaluations in the 'Allgäu-Oberschwaben' and 'Westlicher Bodensee' project areas..... **413**

## RUBRIKEN • BACK MATTER

- ▶ **Neues aus dem Bundesamt für Naturschutz • News from BfN** ..... **420**
- ▶ **Nachrichten und Kommentare • News and Comments**..... **422**
- ▶ **Veranstaltungen • Events**..... **425**
- ▶ **Publikationen • Publications**..... **429**
- ▶ **Presseschau • Press Roundup**..... **431**
- ▶ **Österreich-Fenster • Window on Austria**..... **433**
- ▶ **Nationale Biodiversitätsstrategie • National Biodiversity Strategy** ..... **434**
- ▶ **Natur und Recht • Nature and the Law** ..... **435**
- ▶ **Rezension • Review** ..... **436**
- ▶ **Vorschau auf Heft 11-2013 • Upcoming Articles in Issue 11-2013** ..... **437**
- ▶ **Impressum/Manuskripthinweise • Imprint/Instructions for Authors**..... **437**